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Síntesis Local 
 
Solicitan a Segob generalizar Alerta de Violencia de Género en el estado 
 
Emitir la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en todo el Estado de Jalisco, 
solicitó el senador José María Martínez Martínez a la Secretaría de Gobernación; asimismo, 
demanda que la Gendarmería Nacional, la PGR y la Sedena apoyen a las policías de 
Guadalajara, Zapopan y toda la entidad en una nueva estrategia de seguridad que garantice 
la tranquilidad de los jaliscienses. 
 
Martínez expresó que en Jalisco no sólo "los demonios de Ciudad Juárez se han trasladado 
a Jalisco, al triplicarse el número de feminicidios", sino que en los últimos tres años 
"también han llegado los demonios que habitaban Sinaloa, Zacatecas y Michoacán", donde 
impera la inseguridad y la delincuencia ha quitado la tranquilidad a los ciudadanos. 
 
El senador Martínez Martínez manifestó que ante el grave crecimiento de casos de mujeres 
desaparecidas y "levantadas" en Jalisco, el Senado debe exhortar también al secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y a la titular del Instituto Nacional de las 
Mujeres (Inmujeres), Marcela Eternod Arámburu, para que agoten los procedimientos 
legales y emitan la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en todo el estado de 
Jalisco. Citó algunas cifras en las que se refleja un incremento en diversos delitos, como el 
robo de autos con violencia, que durante el primer bimestre del presente año creció 22.5%, 
respecto al mismo periodo del año anterior, "colocando a Jalisco en el tercer lugar a nivel 
nacional". 
 
Dijo que el robo a transeúntes se incrementó en diversas modalidades, como los llamados 
"conejeros" que se dedican a asaltar cuentahabientes, o los llamados "moto-ratones", 
quienes roban a ciudadanos y huyen en motocicletas. Ambos tipos de robos se incrementan 
cada semana, comentó. 
 
El senador por Jalisco solicitó que las autoridades federales emitan la Alerta de Género para 
el estado de Jalisco, debido al incremento de casos de mujeres desaparecidas en la entidad; 
además, dijo que es urgente la instalación de una mesa de trabajo interinstitucional entre 
autoridades federales, estatales y de los municipios de Guadalajara y Zapopan, para 
implementar una nueva estrategia de seguridad que restablezca la paz y tranquilidad de los 
jaliscienses. 
 
 
Link nota. http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n4121744.htm 
 
Urgen a aprobar iniciativas anticorrupción 
 
La diputada panista María del Pilar Pérez Chavira urgió a sus compañeros legisladores 
locales para que aprueben diversas iniciativas en materia anticorrupción, entre las que está 
la puesta en marcha de un sistema estatal contra este delito y una fiscalía para combatir esa 
práctica. 
 



	
Hasta la fecha, la legisladora ha presentado 12 iniciativas respecto al tema del combate a la 
corrupción. Las propuestas fueron presentadas el 1 de diciembre y el 17 marzo. 
 
La legisladora, quien preside la Comisión de Responsabilidades, dijo que “Jalisco no puede 
esperar más tiempo” y que los diputados no deben retardar la aprobación de las reformas 
hasta que se apruebe el sistema nacional anticorrupción. 
 
“Sería idóneo que pudieran estar saliendo de manera conjunta, porque de esa manera 
Jalisco sería el primer estado que tendría el sistema estatal anticorrupción; no se generaría 
una nueva instancia, sino más bien la coordinación entre las diversas instancias que tienen 
que cuidar la legalidad, que tienen que cuidar la promoción de la cultura, que tienen que 
vigilar el desempeño de los servidores públicos y en su momento que puedan estar 
sancionado al servidor público que no esté cumpliendo o que incurra en algún acto de 
corrupción”. 
 
Pérez Chavira refirió que la propuesta que ella planteó es que en el sistema estatal 
participen diversas instancias, como el Instituto de Transparencia e Información Pública del 
Estado de Jalisco (Itei), la Contraloría del Estado, la Auditoría Superior del Estado de 
Jalisco (ASEJ), el Tribunal de lo Administrativo del Estado (TAE), un delegado del 
Consejo de la Judicatura y un representante de un Consejo de Participación Ciudadana. 
 
 
La fiscalía anticorrupción, explicó, tendría autonomía en la investigación y en la sanción. 
Manifestó que la idea es que se den más facultades a la Contraloría para que actúe en casos 
de “licitaciones amañadas” o de proveedores que no cumplan con los requisitos de los 
procesos de adquisiciones, o en los casos de empresas que surtan a los gobiernos artículos 
que no tienen que ver con su giro. 
 
Link nota. http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=34736 
 
Diputados del PRI solicitarán renuncia del jefe de la Policía de Zapopan 
 
Diputados del PRI pedirán la separación del cargo del comisario de seguridad de Zapopan, 
Roberto Alarcón, además solicitarán a la Comisión Estatal de Derechos Humanos que abra 
una investigación al presidente municipal Pablo Lemus en torno a la participación del 
Ayuntamiento de Zapopan en la elaboración del video del cantante Gerardo Ortiz en el que 
se hace apología de la violencia en contra de las mujeres. 
 
El coordinador de la bancada tricolor, Hugo Contreras Zepeda, y la diputada María del 
Refugio Ruiz Moreno, dieron una rueda de prensa para sumarse a la ola de recriminaciones 
al ayuntamiento zapopano por la supuesta participación de personal y uso de recursos 
públicos, aunque aclararon que no quieren politizar el tema porque se trata de algo grave, 
en sus peticiones sólo piden investigar a la administración emeceísta e incluso defendieron 
a la Fiscalía del Estado a la que exoneraron de todo. 
 
“No sólo son la patrullas, también el comisario; se tiene que ver qué sucede con el 
comisario, estamos pidiendo otro exhorto en donde se pide, no nada más la separación de 



	
los patrulleros que intervinieron, sino del comisario, de estos patrulleros, porque no es 
posible que alguien se mande solo, además tenemos la oportunidad de esos cambios que 
está pidiendo la ciudadanía de ser respetuosos”, señaló la legisladora. 
 
Por su parte Contreras Zepeda señaló que habrá de presentar ante la Junta de Coordinación 
Política el exhorto que el senador priista Jesús Casillas presentará ante la Cámara Alta del 
Congreso de la Unión y que fue aprobado ya en torno a que se investigue el uso de recursos 
públicos del Ayuntamiento de Zapopan, a efecto de que sea presentado ante el pleno. 
 
Señaló que se debe llevar a cabo una investigación al respecto: “tenemos que saber en 
manos de quién estamos”, dijo el legislador quien agregó que también esperan enviar un 
exhorto a la Secretaría de Educación para que se dé una mejor orientación a los niños y 
jóvenes en cuanto a lo que ven y escuchan. 
 
Link nota. http://www.cronicajalisco.com/notas/2016/64589.html 
 
En dos años creció casi 200% la cifra de niñas desaparecidas 
 
De acuerdo con la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim), de 2012 a 2014, 
el número de niñas y mujeres adolescentes de 0 a 17 años desaparecidas se incrementó 
191.8 por ciento, es decir, de 404 a mil 179, mientras el incremento en las desapariciones 
de la población masculina del mismo grupo de edad fue de 14.7 por ciento, de 580 a 665. 
 
En estos casos la Redim ha detectado que es para comercio sexual o trata en el caso de las 
mujeres, y en los varones como reclutamiento forzado en el crimen organizado. 
 
En la presentación del recuento de desapariciones de niños, niñas y adolescentes en México 
que darán a conocer en el 157 periodo ordinario de sesiones de la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos (CIDH) en Washington el próximo 7 de abril, Juan Martín Pérez 
García, director ejecutivo de la Redim, aseguró que en México, si se es adolescente se 
duplica la probabilidad de ser asesinado o desaparecido que siendo adulto. 
 
Se reportó que 6 mil 725 niñas, niños y adolescentes de entre 0 y 17 años han sido 
reportados como desaparecidos entre 2006 y 2014, lo que representa 30.1 por ciento de las 
personas desaparecidas en este periodo con una cifra total oficial de 22 mil 374. Las 
entidades en las que se concentró el mayor número de desapariciones fue en Tamaulipas 
con mil 914, Estado de México con 562 y Guanajuato con 419. 
 
El director ejecutivo de la Redim informó que se identificaron tres bloques de 
desapariciones de niños y adolescentes en Puebla, Tlaxcala, Ciudad de México y 
Guanajuato; otra desde el Golfo de México, Veracruz, Tamaulipas hasta la frontera con 
Estados Unidos; la tercera, donde la mayoría de desaparecidos es del sector de 0 a 4 años, 
se registró en las ciudades fronterizas Tijuana a Ciudad Juárez. 
En el sector de 0 a 4 años se detectó que la mayor parte de desaparecidos son niños con 
fines de adopción ilegal, toda vez que coincide con peticiones de familias en Estados 
Unidos de hombres, pequeños y de tez blanca. En el sector de 15 a 17 años cambia el 
panorama, pues el mayor porcentaje de desaparición es de mujeres, donde se ha detectado 



	
que es para comercio sexual, en el caso de los varones como reclutamiento forzado en el 
crimen organizado. 
 
Y la situación se agrava, toda vez que “ahora mismo el gran problema es que no hay nada 
que garantice que los estén buscando”, comentó Juan Martín Pérez y que incluso las 
autoridades se han visto rebasadas. Señaló que la ley general de desapariciones debe 
reconocer en un capítulo específico que 30 por ciento de los desaparecidos en México son 
niñas, niños y adolescentes, y sus casos no pueden seguirse de la misma forma que la de los 
adultos, “requiere un protocolo de búsqueda específico”. 
 
Destacó que la organización de familiares de desaparecidos Hasta Encontrarlos es la única 
que ha retomado la propuesta de la Redim de incluir un capítulo especial sobre desaparición 
de menores de edad. 
 
Link nota. http://www.milenio.com/politica/Cifra_desparecidas_Mexico-
ninas_y_mujeres_desaparecidas-Redim-comercio_sexual-trata_0_711528867.html 
  
Síntesis Nacional 
 
Repudio del PAN a la intervención electoral.- El CEN del PAN manifestó su "repudio" y 
''condena" a cualquier forma de espionaje electoral. Aseveró que es "indispensable que la 
Procuraduría General de la República abra una averiguación sobre estos hechos" y "en caso 
de que se confirmen estos delitos, de ninguna manera pueden quedar en la impunidad*. [LA 
JORNADA / p13; REFORMA / p6] 
 
SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN 
 
Presiona PAN por Ley 3de3.- El PAN puso sobre la mesa sus condiciones para aprobar en 
el Congreso el paquete de reformas legales para el combate a la corrupción. El líder 
nacional panista, Ricardo Anaya, aseguró ayer que el partido no respaldará ningún 
dictamen que no incluya las propuestas de la iniciativa ciudadana denominada Ley 3de3. 
[REFORMA / p2; LA JORNADA / p4; EL FINANCIERO / p43: EL ECONOMISTA / 
p50: LA RAZÓN / p7; EL SOL DE MÉXICO / p6; OVACIONES / p3] 
 
Evitará PRD retroceso, dice Basave.- En la discusión sobre la creación del Sistema 
Nacional Anticorrupción hay una coincidencia entre el PRD y el PAN en el sentido de que 
no haya ningún retroceso en la materia, aseguró ayer Agustín Basave, dirigente del sol 
azteca. [REFORMA / p2] 
 
Senadores trabajan a marchas forzadas en la ley anticorrupción.- En el Senado se 
trabaja a fiando para llevar un dictamen al pleno de la legislación secundaria 
Anticorrupción en las próximas semanas, pero no será posible hacerlo antes del 15 de abril, 



	
como inicialmente se habían propuesto los coordinadores de las bancadas, dijo el presidente 
de la Comisión Anticorrupción, Pablo Escudero Morales (PVEM). [EL UNIVERSAL / p7] 
 
Imposible que la ley anticorrupción salga este periodo de sesiones: Escudero.- El 
senador Pablo Escudero (PVEM), presidente de una de las comisiones dictaminadoras, 
puso en duda que la legislación pueda salir en ambas cámaras antes del 30 de abril, en que 
concluye el actual periodo ordinario de sesiones. [LA JORNADA / p3] 
 
Combate a la corrupción no debe simularse: especialistas.- La diputada panista Arlette 
Muñoz Cervantes y el especialista Manuel Guerrero Martínez pugnaron porque el combate 
a la corrupción vaya más allá de la "simulación" y se actué en contra de aquellos 
funcionarios públicos que incurran en este tipo de ilícitos. [24 HORAS / p9] 
 
Este mes se impulsarán los temas mando único, ejecución penal y anticorrupción: 
Roberto Gil.- Roberto Gil Zuarth, presidente del Senado, señaló que en el último mes del 
actual periodo ordinario de sesiones se impulsarán los temas mando único, ejecución penal 
y anticorrupción. [LA CRÓNICA / p7] 
 
Artículo / José Fernández Santillán / La ley 3de3 y la lucha contra la corrupción.-
 Aquello en lo que debemos tener cuidado es en los “colados”; es decir, en los que 
aprovechan cualquier oportunidad para “salir en la foto”. Son personajes de la farándula 
política y la “comentocracia”, hábiles en el manejo mediático. [LA CRÓNICA / p1] 
 
HOY NO CIRCULA 
 
Pugna PAN por soluciones integrales que contemplen un transporte público 
suficiente.- El dirigente Nacional del PAN, Ricardo Anaya, calificó como insuficiente el 
reforzamiento del "Hoy no Circula" en la Ciudad de México y pugnó por soluciones 
integrales que contemplen un transporte público eficiente. [EL SOL DE MÉXICO / 
p4;MILENIO / p14; LA JORNADA / p17; LA PRENSA / p2] 
 
Diputados del PAN piden autos eléctricos del erario.- La bancada del PAN en la Cámara 
de Diputados busca que el órgano legislativo cambie sus vehículos por unidades híbridas o 
eléctricas, ante la universalización del Hoy no Circula, pero en la Ciudad de México son 
sólo 122 las estaciones de recarga. [LA RAZÓN / p10] 
 
Las modificaciones, sólo una aspirina de corto plazo: PAN-DF.- El presidente del PAN 
en 1e Ciudad de México, Mauricio Tabe, apuntó que las modificaciones al programa Hoy 



	
no Circula son una "aspirina" de corto plazo para resolver los problemas ambientales. [LA 
CRÓNICA / pp] 
 
Tabe festeja ayer, acusa hoy.- En 2015, se manifestaron contra el Doble No Circula, un 
año después, panistas acusan que las medidas restrictivas vehiculares anunciadas por la 
Comisión Ambiental de la Megalópolis serán una carga para los ciudadanos. [REFORMA / 
p1] 
 
Recetaron una aspirina.- Mauricio Tabe, líder del PAN capitalino, exigió resolver el 
problema de fondo e implementar una serie de acciones que brinden una solución real a la 
crisis ambiental en la capital. [EXCÉLSIOR / p5] 
 
Piden a CAMe reevaluar.- Los partidos Morena, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano 
coinciden en una cosa; que la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe) reevalúe las 
nuevas medidas con las que endurece el programa Hoy No Circula. [REFORMA / p1] 
 
  
 
Iglesias dicen no a la donación por default.- El PAN se manifestó a favor de la donación 
de órganos por default y "bajo ninguna circunstancia" llevará al debate legislativo una 
objeción de orden religiosa, afirmó el presidente del partido, Ricardo Anaya. Expresó que 
en todo caso serán posturas de carácter técnico las que lleven a la mesa de discusión en la 
reforma a la Ley General de Salud para que los órganos sean donados sin una autorización 
previa a la muerte. [MILENIO / p41] 
 
ELECCIONES 2016 
 
Columna / Bajo Reserva.- Anaya, campaña sin jet privado. Un compromiso muy claro 
hizo el presidente del PAN, Ricardo Anaya, a su equipo de trabajo la víspera del arranque 
de las campañas para las elecciones de 2016: las ocho semanas de refriega electoral no 
viajará en helicóptero ni en avión privado para visitar los 13 estados en disputa. Nos 
comentan que don Ricardo no ha gastado un peso en esos lujos desde que asumió la 
presidencia del partido, allá por agosto de 2015. Desde su grupo compacto se preguntan si 
otros dirigentes nacionales de partidos harán lo mismo. [EL UNIVERSAL / p2] 
 
Columna / Trascendió…- Que los presidentes de PAN y PRD, Ricardo Anaya y Agustín 
Basave, tuvieron un encuentro casual en un restaurante del sur de Ciudad de México y 
coincidieron en que las pugnas internas por la designación de candidatos los han cansado y 



	
aprovecharon la ocasión para revisar fast track las candidaturas en Veracruz, Oaxaca, 
Quintana Roo, Durango y Zacatecas, donde lograron acordar ir en alianza. [MILENIO / p2] 
 
SIN. / Columna / Los Malosos.- Rojo Montoya y grupo de 'chapodiputada' intentan 
sorprender al IEE de Sinaloa. Para largo va la bronca panista en Sinaloa. Una muestra es la 
intentona de Adolfo Rojo Montoya para registrar, ayer por la tarde, a sus candidatos a 
diputados en el Instituto Estatal Electoral cuando fue destituido como presidente del Comité 
Directivo Estatal de Acción Nacional por Ricardo Anaya Cortés. (…) [IMPACTO / p3] 
 
VER. / Ventila PAN reunión con priista.- El PAN reveló que el Secretario de Gobierno 
de Veracruz, Flavino Ríos, citó en privado a alcaldes de todos los partidos a un encuentro al 
que acudió el presidente estatal del PRI, Amadeo Flores, y el candidato de ese partido a la 
Gubernatura, Héctor Yunes Landa, en el que se les ofreció justificarles sus cuentas públicas 
y compensaciones si el tricolor gana en sus municipios. [REFORMA / p7] 
 
PUE. / Desconfía sol azteca del IEE poblano.- La autonomía del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Puebla está comprometida debido a la influencia que tiene el 
Gobernador Rafael Moreno Valle sobre el órgano electoral, acusó el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PRD. [REFORMA / p7] 
 
PUE. / Columna / Kiosko.- PRI refuerza campaña en Puebla. El ex aspirante priísta a la 
minigubernatura de Puebla, Alberto Jiménez, dejó la delegación estatal de la Sagarpa. El 
ahora ex funcionario federal reforzará las campañas electorales de su partido. Nos cuentan 
que se sumará a la campaña de la candidata Blanca Alcalá para reforzar el voto verde, al 
cual tiene muy bien controlado gracias a que dos veces ha sido Secretario estatal de 
Agricultura. A ver si así levanta un poco el trabajo electoral de la priísta, porque todos la 
ven muy débil para enfrentar al partido en el poder: el PAN. [EL UNIVERSAL / p16] 
 
ZAC. / Columna / Enrique Aranda.- Derrotado en su aspiración de ser nominado 
candidato a la alcaldía de Zacatecas por Acción Nacional, el controvertido Raymundo El 
Orgullo Moreno abandonó el blanquiazul para, en automático, regresar a las filas del 
tricolor de las que provenía para, dijo, apoyar a Alejandro Tello. Ahora sí que, "gracias a 
que ni con el apoyo de Damián (Zepeda), el secretario general ganó...", el panismo pudo 
despojarse de una carga en verdad pesada... [EXCÉLSIOR / p22] 
 
TLAX. / “No quiero recurrir a las expulsiones en el PRD”.- Cuando le dijeron a Agustín 
Basave que la senadora Lorena Cuéllar estaba en mejor posición en las encuestas en 
Tlaxcala, por arriba de la panista Adriana Dávila Fernández, no dudó en sentarse con su 
correligionaria. [EL UNIVERSAL / p6] 



	
 
AGS. / Va ex reina de belleza por curul.- La ex reina de belleza María Cristina Urrutia es 
la candidata del PAN a diputada local por el Distrito X con cabecera en el Municipio de 
Calvillo. [REFORMA / p7] 
 
AGS. / Columna / Martha Anaya / Que Lorena ya alcanzó a Orozco.- Después de 
nuestra columna de ayer -en la que mencionábamos lo desesperados que andan los priistas 
y el apoyo del secretario de Gobernación a la candidata priista, Lorena Martínez, para 
lograr la alianza con el Panal- no tardaron en saltar en el equipo de la abanderada tricolor. 
Para empezar, Lorena ya le dio la vuelta a las tendencias: “Nuestra candidata venía de 
abajo, sí, pero ya repuntó”, alegan. [24 HORAS / p4] 
 
Dividido en 4 estados, el PRD inicia campañas.- Con división y conflictos internos en 
cuatro de los 12 estados donde este año se renovarán gubernaturas: Zacatecas, Oaxaca, 
Puebla y Chihuahua, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) inicia este domingo 
sus campañas electorales. [LA RAZÓN / p6] 
 
Entrevista / Agustín Basave / "Galileos: bájenle dos rayitas a los conflictos".-  Agustín 
Basave, presidente nacional del PRD, exigió a los Galileos, encabezados por Guadalupe 
Acosta Naranjo, que le bajen dos rayitas al conflicto en Chihuahua y apoyen al sol azteca, 
no al PAN. En entrevista con EL UNIVERSAL, descarta recurrir a "decisiones drásticas" 
como expulsar a quienes apoyen a candidatos de otros partidos. [EL UNIVERSAL / pp] 
 
Réplica / Agustín Basave / Descarta Agustín Basave "fracaso" en tema de alianzas 
electorales.- Pido publicar este ejercicio de mi derecho de réplica a la columna de ayer de 
“Serpientes y Escaleras”, que bien podría titularse “El chivo García Soto y la cristalería del 
análisis político”. Evidentemente, algo le ha pasado a Salvador, quien si bien no se 
distinguía como analista sí solía tener información privilegiada (que parecía provenir de 
quien era entonces un poderosísimo legislador). Ahora incurre en demasiadas calumnias y 
se deja llevar por las más burdas patrañas. [EL UNIVERSAL / p7] 
Financian a independientes.- AMLO.- Andrés Manuel López Obrador acusó ayer que los 
candidatos independientes son financiados por "los traficantes de influencias de México" y 
señaló a José Antonio Fernández, presidente de FEMSA. [REFORMA / p7] 
 
Columna / Templo Mayor.- (…) Hoy mismo comienzan las hostilidades en Hidalgo, 
donde se enfrentan el priista Omar Fayad y el panista Francisco Xavier Berganza. El 
sábado se suben al ring en Quintana Roo dos priistas: Mauricio Góngora y Carlos Joaquín 
González. Para el domingo es el arranque en 9 estados: Durango, Zacatecas, Sinaloa, 
Tamaulipas, Veracruz, Puebla, Oaxaca, Aguascalientes y Chihuahua; en este último hay 



	
que seguirle la pista al independiente José Luis "Chacho" Barraza. Y el lunes toca Tlaxcala 
(…) [REFORMA / p8] 
 
Columna / Trascendió.- Que a partir de hoy que arrancan las campañas para gobernador 
en 12 estados, la imagen de alguien que no contenderá por ese cargo, la del líder de 
Morena, Andrés Manuel López Obrador, aparecerá decenas de miles de veces gracias a 
que, con el pretexto de apoyar a sus candidatos, se quedó con la mitad del tiempo aire (…) 
[MILENIO / p2] 
 
Columna / José Ureña / Viene el peor bimestre de la política nacional.- Abril y mayo 
debieran ser festivos, de civilidad, de propuesta y esperanza. Propuesta de los partidos 
políticos y sus candidatos en busca del respaldo ciudadano a fin de llegar a un cargo para 
servir a sus pueblos e impulsar el desarrollo de sus entornos: gobernador, diputado local, 
presidente municipal o regidor (…) Pero estamos lejos de ver ese panorama. [24 HORAS / 
p6] 
 
Columna / Aquí en el Congreso / Hoy arrancan campañas y la guerra sucia.- Hoy 
viernes inician las campañas políticas para renovar las 12 gubernaturas en un escenario que 
se espera con guerra sucia que desnudará, como ya es costumbre, a más de dos candidatos. 
(…) Los panistas de Ricardo Anaya están concentrados en Veracruz, junto con el líder 
perredista Agustín Basave, pues buscan arrebatarle al PRI esa entidad castigada por el 
crimen organizado ante la complacencia de la autoridad y de la que sin duda buscaran 
capitalizar con el voto de castigo. (…) [LA PRENSA / p14] 
 
LEGISLATIVO (GPPAN) 
 
Alistan PAN, MC y Verde iniciativas para reforzar la entrega, pero no en 
automático.- Legisladores del PAN y Movimiento Ciudadano presentarán la siguiente 
semana dos iniciativas en el pleno de la Cámara de Diputados encaminadas a fortalecer la 
donación de órganos y respetar la decisión de los donantes. [MILENIO / pp] 
 
Réplica / José Luis Nassar.- En relación con la nota del día miércoles titulada “El 
escándalo de Javier Lozano en Cancún” en la que se menciona que le presté al senador 
Lozano un departamento de mi propiedad en dicho puerto, resulta a mi juicio 
desconcertante y falaz por lo que me veo obligado a hacerle las siguientes precisiones, 
pidiéndole se publiquen en el mismo espacio y con las mismas características de la 
difamatoria nota a la que me refiero. [UNO MÁS UNO / p2] 
 



	
Columna / Trascendió.- Que el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Roberto Gil, 
dijo que cumplirá con la ley en el tema del nombramiento del senador suplente Manuel 
Cárdenas, quien ocupará el escaño de Nueva Alianza, vacante por la muerte de la senadora 
Mónica Arriola. [MILENIO / p2] 
 
LOCAL 
 
PUE. / Anuncia Puebla apoyo a usuarios del agua que son cumplidos.- Rafael Moreno 
Valle, gobernador de Puebla, entregó apoyos a usuarios de Agua de Puebla en beneficio de 
su economía. [24 HORAS / p6] 
 
CDMX. / Arne ofende en Twitter a embajada.- Con la frase “a bit of mother”, que en 
español se entendería como “tengan un poco de madre”, el city manager en Miguel 
Hidalgo, Arne aus den Ruthen, arremetió contra la Embajada de Belice en México por la 
queja que dicha instancia presentó a la Cancillería por el retiro de trafitambos para apartar 
la vía pública, efectuado por el funcionario. [EL UNIVERSAL / p1] 
 
CDMX. / Entrevista / Oliver del Cid / “Hay cosas más relevantes que los 
trafitambos”.- El embajador de Belice en México, Oliver del Cid, aseguró que en la 
relación bilateral hay temas mucho más importantes como para enfocarse en el asunto 
administrativo del retiro de trafitambos, objetos usados para reservar espacios. [EL 
UNIVERSAL / p1] 
 
EDOMEX. / Pretextan no poder reducirse el sueldo.- Las Alcaldesas de Tlalnepantla y 
Atizapán aseguran que han hecho todo lo posible para reducir su salario, tal como lo 
prometieron en campaña, pero hasta ahora no han podido hacerla. [REFORMA / p7] 
 
EDOMEX. / Aprueba Huixquilucan 76 mdp para obras.- De acuerdo con el Programa 
Anual de Obra Pública que se exhibe en la página de Transparencia local, Huixquilucan 
invertirá este año 76 millones de pesos en proyectos de infraestructura, principalmente 
mejora de escuelas. [REFORMA / p7] 
PAN 
 
Tres gobiernos falllidos.- En 15 años, los mexicanos hemos visto fracasar, en el combate 
al narcotráfico y al crimen organizado, a ocho secretarios de Gobernación, siete 
procuradores generales de la República, cuatro secretarios de Seguridad Pública y, a la 
fecha, tres presidentes de la república, incluyendo al que está en turno. De 2000 a 2016, en 
contraparte, el narcotráfico se ha desarrollado y se ha diversificado a la vista de todos. 
[REVISTA NEWSWEEK EN ESPAÑOL / p22] 



	
  
POLÍTICA / LEGISLATIVO 
 
Inicia la batalla por 2018.- Suenan las campanas en el ring electoral. Este fin de semana 
arrancan las campañas en la mayoría de los 12 estados donde se disputarán elecciones este 
año y que serán claves para la sucesión presidencial en el 2018.  [REPORTE INDIGO / 
Principal] 
 
Avanza consenso sobre policía mixta.- Roberto Gil, presidente del Senado, anunció que 
existe un consenso para crear un nuevo modelo policial de carácter mixto que no 
desaparecerá a todas las policías municipales como propuso el Presidente Enrique Peña 
Nieto. [REFORMA / p4] 
 
Ley de víctimas podrá ser reformada para ser nacional.- El pleno del Senado aprobó 
por unanimidad la reforma constitucional para que el Congreso de la Unión pueda legislar 
en materia de derechos de las víctimas de los delitos. [EL ECONOMISTA / p47] 
 
Se echan bolita sobre investigación del estudio refrito.- En el Senado es imprecisa cuál 
es la instancia que debe investigar y, en su caso, castigar a los responsables de que la 
Cámara haya contratado un estudio sobre la carne arrachera que le costó 243,252 pesos 
cuando la investigación en realidad es un trabajo escolar del 2009. [EL ECONOMISTA / 
p51] 
 
Aprueban diputados paquete de reformas a la Ley General de Salud.- La Cámara de 
Diputados aprobó ayer un paquete de reformas a la Ley General de Salud, en el que destaca 
la reforma al artículo 64 de dicha legislación, para establecer al menos un banco de leche 
humana en las entidades federativas, en los hospitales que cuenten con servicios neonatales. 
[LA CRÓNICA / p5] 
 
 
 
PRI 
 
Columna / Kiosko.- Baño de pueblo rumbo a 2018. Al parecer, los tabasqueños están 
condenados a vivir en la grilla. Apenas acaba de concluir la elección extraordinaria de 
Villahermosa y comenzaron a salir los aspirantes a gobernadores para 2018. Nos dicen que 
el ex candidato a la gubernatura del PRI Jesús Alí de la Torre quiere repetir y comenzó su 
proselitismo. Este jueves se dio un baño de pueblo y se fue al mercado público de 
Villahermosa acompañado nada menos que de la ex candidata del PVEM a la alcaldía de 



	
Centro y ex perredista, Rosalinda López Hernández, ambos aspiran a gobernar su estado y 
por lo visto va en serio, ahora sólo falta ver porque partido se registrarán o si de plano se 
van por la libre como independientes (…) [EL UNIVERSAL / p16] 
 
Artículo / Ana Lilia Herrera / Razones, no adjetivos.- Hoy, como desde hace varias 
décadas, el tema de la seguridad sigue siendo la principal preocupación de nuestra 
sociedad. Y hay razones de sobra para las expresiones de hartazgo social por los excesos y 
abusos de algunas autoridades. [EL UNIVERSAL / p20] 
 
Artículo / Miguel Romo Medina / Inclusión del ADN en el Registro Civil.- En aras de 
poder cumplir a cabalidad con el reconocimiento del derecho a la identidad de todos los 
mexicanos, debemos de implementar los avances científicos y tecnológicos más recientes, 
que nos permitan dotar de una mayor certidumbre a los individuos y a las autoridades. [EL 
UNIVERSAL / p21] 
 
PRD 
 
Propone que Estado controle producción de mariguana lúdica.- EL PRD en el Senado 
presentó su propuesta para regular el uso de la mariguana, la cual plantea que el Estado 
asuma el control del proceso de producción de la cannabls y establezca permisos para su 
cultivo. [EL ECONOMISTA / p49] 
 
Sí es posible que padres de normalistas puedan hablar desde la tribuna de la Cámara 
Baja.- El coordinador del PRD, Francisco Martínez Neri, aseguró que sí es posible que los 
padres de los 43 estudiantes de la escuela de Ayotzinapa, desaparecidos en Iguala, 
Guerrero, puedan estar en el Pleno de la Cámara de Diputados y hablar desde la tribuna. 
[EL SOL DE MÉXICO / p11] 
 
Artículo / Miguel Barbosa / Doce constituyentes para Ciudad de México.- Para 
cualquier mexicano sería un altísimo honor ser uno de los integrantes del Constituyente de 
la Ciudad de México. Los partidos y el Congreso están haciendo lo propio. Pronto, el 
presidente de la República y el jefe de Gobierno de la ciudad tendrán que definir, con sus 
equipos o en soledad, a seis diputados constituyentes cada uno. [MILENIO / p4] 
 
OTROS PARTIDOS / INDEPENDIENTES 
 
Se disputan el escaño de la senadora Arriola.- El suplente de la senadora Momea Arriola 
Gordillo -fallecida el pasado 14 de marzo- Manuel Cárdenas Fonseca (Panal), reclamó su 
derecho a rendir protesta, luego de que en la sesión del miércoles en el Senado se pospuso 



	
el acto de su incorporación al pleno a petición de senadoras del PRI y PRD que solicitaron 
esperar la resolución que emita el TEPJF a un juicio de protección de derechos políticos 
que interpuso Mima Isabel Saldívar, del SNTE. [EL UNIVERSAL / p5] 
  
ESPIONAJE DE EPN A ADVERSARIOS EN 2012 
 
Rechaza Presidencia uso de hackers en campaña de Peña.- La Presidencia de la 
República rechazó que durante la campaña de 2012, el equipo del actual mandatario 
Enrique Peña Nieto haya hackeado y espiado a sus rivales. En un comunicado, la 
Coordinación General de Comunicación Social rechazó lo publicado en la revista 
Bloomberg Businessweek. [24 HORAS / pp; LA JORNADA / pp; EL FINANCIERO / pp] 
 
Niegan contratación de hacker en campaña 2012.- La Presidencia de la República 
sostuvo que el triunfo de Enrique Peña Nieto en la contienda presidencial de 2012 obedece, 
“única y exclusivamente”, al respaldo libre, informado y mayoritario del electorado 
mexicano. [EL UNIVERSAL / p8] 
 
Entre panistas.- En marzo de 2012, se dio a conocer una conversación telefónica entre la 
precandidato presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota (JVM), y su coordinador de 
redes sociales, Agustín Torres (AT). La aspirante panista acusó a Genaro García Luna, 
entonces titular de Seguridad Pública, de grabar sus llamadas, y a Alejandra Sota, vocera 
del Gobierno de Felipe Calderón, de filtrarlas. [REFORMA / p6] 
 
Reprochan perdedores.- Operadores y ex dirigentes del PAN y el PRD reprobaron el 
espionaje que un hacker habría hecho en apoyo al PRI en 2012. [REFORMA / p6] 
“Nos hubiera descubierto Calderón”.- Jorge Carlos Ramírez Marín, ex vicecoordinador 
de la campaña de Enrique Peña Nieto, dijo ayer que, de haber hackeado a sus adversarios 
en la contienda del 2012, el Gobierno encabezado por el panista Felipe Calderón los 
hubiera descubierto. [REFORMA / p6] 
“Padecimos esa práctica perversa”.- El dirigente de Morena, Andrés Manuel López 
Obrador, dijo ayer que la práctica del espionaje la padeció en las campañas presidenciales 
de 2006 y de 2012. [REFORMA / p6] 
 
Advierten ex consejeros delito penal.- Las revelaciones del hacker Andrés Sepúlveda, 
quien confesó haber recibido 600 mil dólares por haber hecho espionaje para la campaña de 
Enrique Peña Nieto en 2012, podrían tener consecuencias penales, consideró el ex 
consejero electoral Alfredo Figueroa. [REFORMA / p6] 
 



	
Columna / Templo Mayor.- Un reconocido hacker internacional revela, desde su celda, 
que supuestamente realizó labores de espionaje cibernético y manejo de bots en redes para 
la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto. Sería interesante saber, aunque sea por una 
vez, qué piensa al respecto Alejandra Lagunes, quien fuera la responsable de la estrategia 
digital en la campaña de 2012 (…) [REFORMA / p8] 
 
Columna / Katia D’ Artigues.- Hoy es uno de esos días en que los temas pululan en la 
agenda nacional. Uno ya no sabe si voltear y comentar el testimonio del hacker, Andrés 
Sepúlveda, que asegura que trabajó para Enrique Peña Nieto en la campaña de 2012 (…) 
[EL UNIVERSAL / p8] 
 
Columna / Alberto Aguirre / ¿El estratega del PRI?- Sin ser desmentido en tres años, el 
publicista Juan Carlos Limón, mandamás de ByPower Media, ha recorrido todos los foros 
en mercadotecnia del hemisferio presumiendo ser el genio detrás del triunfo de Enrique 
Peña Nieto en el 2012 en México. La manufactura de los spots del abanderado de la 
coalición PRI-PVEM y los contratos que recibió de las dependencias federales a lo largo 
del sexenio parecen corroborarlo. [EL ECONOMISTA / p51] 
 
HOY NO CIRCULA 
 
Crece descontento por nuevo Hoy No Circula.- La modificación temporal del programa 
Hoy No Circula ha provocado descontento tanto en la población del Valle de México como 
en la esfera política, pues en ambos ámbitos se han emprendido iniciativas que buscan 
frenarla. De hecho, en redes sociales usuarios llaman a no pagar más verificaciones e 
incluso mencionan su intención de sacar placas fuera de la capital. [24 HORAS / pp; LA 
JORNADA / pp; REPORTE INDIGO / pp; LA RAZÓN / pp] 
 
Mancera: por salud se endureció Hoy No Circula.- La determinación de endurecer el 
programa Hoy No Circula fue tomada tras la advertencia de médicos y especialistas sobre 
los "serios problemas" de salud que genera la contaminación en la población, afirmó el jefe 
de gobierno, Miguel Ángel Mancera. [EL UNIVERSAL / Principal] 
 
"Asumiré el costo político": Mancera.- El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 
Miguel Ángel Mancera, defendió las modificaciones al programa Hoy No Circula al 
asegurar que el único fin es cuidar la salud de la población y afirmó que asumirá el costo 
político que esto genere. [LA CRÓNICA / Principal; EL FINANCIERO / pp] 
 
Vienen nuevas medidas ambientales.- El secretario de Medio Ambiente, Rafael 
Pacchiano, afirmó que, con base en estudios, la Comisión Ambiental de la Megalópolis 



	
evaluará si el programa Hoy no Circula se amplía a las seis entidades que la conforman y 
no solo a las demarcaciones que actualmente están circunscritas, y anunció que habrá 
nuevas y mejores medidas ambientales. [EL SOL DE MÉXICO / Principal] 
 
Encuesta / Reforma / Divide el Hoy no Circula.- ¿Está a favor de aplicar el programa a 
todos los vehículos de la Ciudad sin importar holograma? 48% de la Población general en 
contra, 57% de automovilistas en contra, 48% de la población a favor, 40% de los 
automovilistas a favor. [REFORMA / pp] 
 
Por mala calidad del aire, próxima semana CAMe activaría la Fase 1.- El coordinador 
ejecutivo de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe), Martín Gutiérrez Lacayo, 
advirtió que la mala calidad del aire podría detonar la primera contingencia Fase I, la 
próxima semana. [ 
	


